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VIERNES 22 DE MAYO, 2009 

 

 

 

PRIMERAS PLANAS 

 
 

 LIBERAN A PRESOS A ‘UN PASO’ DE PGR  

 

HERMANO DE CAPO INSTALÓ SONIDO A FC  

 

DESAPARECEN LA PRIVATIZACIÓN DE 
BANCOS DE SHCP  

 

DENUNCIAMOS HACE MESE EL ACOSO DE 
REOS ZETAS: CUSTODIOS  

 

BAJÓ 60% EL INGRESO DE PEMEX POR 
EXPORTACIÓN 

 

CORROMPEN A AGENTES DE EU CON 
MUJERES  

 

MUY COMPLICADO, SALIR DE LA 
RECESIÓN: SOJO  

 

URGENTE, ATAJAR DEBACLE DEL PIB  

 

SE PERDIERON 585 MIL EMPLEOS EN 6 
MESES  

 

TERMINA ALERTA SANITARIA EN EL DF  

 

¡SE ESFUMAN!  

 
 

 

EL CONTENIDO PERIODÍSTICO DE LA INFORMACIÓN QUE SE INCLUYE EN ESTA CARPETA ES PROPIEDAD 

INTELECTUAL Y RESPONSABILIDAD EXCLUSIVA DE LOS MEDIOS EMISORES Y DE SUS AUTORES, Y NO 

REPRESENTA DE MANERA ALGUNA LA OPINIÓN DE LA UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA NACIONAL 
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MAESTROS DE LA UPN TEZIUTLÁN NIEGAN PECULADO PARA 
FAVORECER A ZAVALA 

 
Israel Flores Cerezo 
 

TEZIUTLÁN, PUEBLA.-María del Carmen Sisniega González no fue impuesta como 

directora de la Universidad Pedagógica Nacional (UPN), Unidad 212, de Teziutlán, 
tal como lo acusaron José Luis Olaya Méndez, Cornelio Bonilla Romero y Héctor 
Sánchez Guzmán, quienes reclamaron el miércoles la dirección del plantel. 

Un grupo de 26 maestros viajaron desde aquella ciudad a esta capital para 
desmentir aquellos señalamientos. 

El caso llegó al Congreso local, con acusaciones contra Javier López Zavala, actual 
secretario de Desarrollo Social, cuando Olaya Méndez denunció nuevamente al ex 
director de aquella institución, Rafael Castillo Rojas, por un presunto desvío de 12 
millones de pesos que se destinarían para financiar el proyecto político del 
funcionario estatal rumbo a la gubernatura.  

Los inconformes se presentaron a esta capital y solicitaron la intervención de la 
diputada Irma Ramos Galindo: “creemos que se durmieron a la diputada”, 
dijeron este jueves los profes teziutecos. 

Los afectados se dijeron maltratados por la prensa y por información tergiversada 
que desde hace varias semanas presentó el grupo de Olaya Jiménez, a quien 
responsabilizan de sembrar la discordia entre maestros y estudiantes por un 
proceso electoral “inventado” el pasado mes de noviembre, apoyado por Octavio 
Aguilar Mestisa, también ex director del plantel. 

Mediante el oficio SEP-5.2.2-DACySP/778/08, los maestros aseguraron que se dio 
indicaciones oficiales al entonces asesor académico (hoy separado de su cargo) 
Cornelio Bonilla Romero, desde la dirección del Departamento de Capacitación y 
Superación Profesional de la SEP en el estado para no realizar el proceso un día 
antes de la elección: 

 

http://www.e-consulta.com/
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“No existe un fundamento legal para que un académico inicie proceso electoral 
utilizando papelería supuestamente membretada por la SEP y la UPN para emitir 
una convocatoria auto designándose para obtener el nombramiento de director, 
cuando esa facultad la asiste exclusivamente el secretario de Educación Pública en 
términos de lo señalado por el Artículo 9 Fracción XV del reglamento interior de esta 
dependencia”, reza el documento firmado el 26 de noviembre de 2008. 

Las elecciones de las que informó el grupo de Olaya Méndez se realizaron entre 
el 27 y 29 de noviembre de 2008, donde aseguraron haber obtenido el 74 por 
ciento de la votación. Además, acusaron de peculado al director saliente, Rafael 
Castillo Rosas, por 15 millones de pesos, signado así en la averiguación 
219/2009 de Teziutlán. 

Y como remate, se dijo que María del Carmen Sisniega González le retiró las 
becas a los alumnos que apoyaron la sucesión de la dirección de un plantel, y 
sus respectivas unidades académicas, donde se atiende a casi 2 mil 500 
alumnos: “primero Darío Carmona mediante oficio avaló y llamó al proceso de 
elección, pero como no le salieron los resultados entonces lo desconoció”, dijeron 
en aquella ocasión. 

Al recordar esta situación, a los maestros aseguraron que nunca se difundió ningún 
oficio formal desde la SEP para convocar a elecciones, y dejaron entrever la 
posibilidad de que Olaya y su grupo hayan falsificado la firma del propio titular de 
Educación Pública. 

Entre los maestros de la UPN 212, María Concepción Herrera Marín, coordinadora 
de Postgrado, y Danae Hernández, de la Licenciatura en Pedagogía, entre otros, 
aseguraron haber sido víctimas de amenazas y presión extra laboral por quienes 
quieren apoderarse de la dirección, hechos que han quedado registrados en las 
averiguaciones previas AP 311, 313 y 314 /2009/Tez 

 
 
 
 
 
 
 
 

http://www.e-consulta.com/


 
 

 RECTORIA                                                                            SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

RESUMEN 

 

SEP 

 

* NUEVO AJUSTE AL CALENDARIO ESCOLAR 2008-2009 

REFORMA: ANTE LA OLA DE CRÍTICAS GENERADAS POR EL SECTOR TURÍSTICO, LOS PADRES 

DE FAMILIA Y LOS MAESTROS DEBIDO A LA MODIFICACIÓN DEL CALENDARIO ESCOLAR 2008-
2009, LA SEP ANALIZA LA POSIBILIDAD DE HACER NUEVOS AJUSTES AL MISMO Y AHORA SE 

PROPONE QUE LAS CLASES TERMINEN EL 10 DE JULIO PRÓXIMO, ADEMÁS DE QUE SE EVALÚA 

LA OPCIÓN DE AUMENTAR LA JORNADA ESCOLAR AL MENOS EN TRES SÁBADOS. 

MIENTRAS TANTO, EN EL DF, LA DEPENDENCIA INFORMÓ QUE MANTIENE UNA MESA DE 

TRABAJO CON EL SNTE PARA EXTENDER LA JORNADA EN LAS ESCUELAS Y ASÍ REDUCIR EL 

ALARGAMIENTO DEL CICLO. EL PROYECTO ES QUE, PARA LAS PRIMARIAS, EL HORARIO SEA DE 

08:00 A 13:00 HORAS, Y EN SECUNDARIAS LOS ACUERDOS SE ESTABLECERÍAN DE MANERA 

LOCAL, PARA EVITAR QUE LOS TURNOS MATUTINO Y VESPERTINO SE EMPALMEN.  

LA JORNADA: POR SU PARTE, LOS GOBIERNOS DE VERACRUZ, BAJA CALIFORNIA Y 

CHIHUAHUA SE NEGARON A AMPLIAR EL AÑO LECTIVO HASTA EL 14 DE JULIO E INFORMARON 

QUE LAS ACTIVIDADES ESCOLARES TERMINARÁN EL 3 DE JULIO, COMO ORIGINALMENTE 

ESTABA SEÑALADO. A SU VEZ, SINALOA Y NUEVO LEÓN SEÑALARON QUE LOS CURSOS EN 

SUS ENTIDADES TAMBIÉN TERMINARÁN EN LA PRIMERA SEMANA DE JULIO. 

EL SOL DE MÉXICO: EN QUERÉTARO, LA UNIDAD DE SERVICIOS PARA LA EDUCACIÓN 

BÁSICA DEL ESTADO, ANALIZA EL REAJUSTE DEL CICLO ESCOLAR, PERO POR EL MOMENTO 

INFORMÓ QUE SERÁ EL 14 DE JULIO CUANDO TERMINEN LAS CLASES EN LA ENTIDAD Y ASÍ 

CUMPLIR CON LOS 200 DÍAS MARCADAS EN EL CALENDARIO. (REFORMA 2-A, EL SOL DE 

MÉXICO 1 Y 7 –REPÚBLICA, LA JORNADA 16) 

* DESPLEGADO DE LA UAM IZTAPALAPA 

LA JORNADA: DEBIDO A QUE EL DÍA DE HOY SE SOMETERÁ A ANÁLISIS, DISCUSIÓN Y 

APROBACIÓN DE LA CONAEDU SOBRE LA INCORPORACIÓN COMO MATERIA OBLIGATORIA A 

VARIAS MATERIAS, ENTRE ELLAS, FILOSOFÍA, EL CONSEJO DE LA DIVISIÓN DE CIENCIAS 

SOCIALES Y HUMANIDADES DE LA UAM-IZTAPALAPA PUBLICA UN DESPLEGADO DIRIGIDO A 

ALONSO LUJAMBIO Y A MIGUEL SZÉKELY, EN DONDE MANIFIESTA QUE APOYA LA DEFENSA DE LA 

FILOSOFÍA Y LAS HUMANIDADES QUE ESTÁ LLEVANDO EL OBSERVATORIO FILOSÓFICO DE 

MÉXICO 

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/01REF220509
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/04JOR220509
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POR OTRA PARTE, EL DIRECTOR DE LOS CCH DE LA UNAM, RITO TERÁN OLGUÍN, REANUDARÁ 

ESTE VIERNES EL DIÁLOGO CON LOS ESTUDIANTES EXPULSADOS DEL PLANTEL AZCAPOTZALCO 

POR LAS ACCIONES VIOLENTAS DERIVADAS DE SU DESALOJO AL REALZAR UNA ASAMBLEA PARA 

ANALIZAR LA REFORMA INTEGRAL DE LA EDUCACIÓN MEDIA SUPERIOR DE LA SEP. TERÁN 

AFIRMÓ QUE NO SE LEVANTARÁN ACTAS NI APLICARÁ CASTIGOS A QUIENES TOMARON LA 

DIRECCIÓN DEL PLANTEL, “CON TODO Y EL GRADO DE VIOLENCIA QUE SE PRESENTÓ”, SIN 

EMBARGO, DIRECTIVOS DE LA UNAM ASEVERARON QUE LOS OCHO EXPULSADOS SEGUIRÁN LOS 

CAUCES QUE MARCA LA LEGISLACIÓN UNIVERSITARIA. (PÁGS. 18 Y 45) 

* REUNIÓN DE FILÓSOFOS EN LA FES-ACATLÁN 

EL FINANCIERO: ESTE VIERNES SE REUNIRÁN EN LA FACULTAD DE ESTUDIOS SUPERIORES 

ACATLÁN, DE LA UNAM, AUTORIDADES FILOSÓFICAS DEL PAÍS, CON EL FIN DE ANALIZAR LA 

FORMA DE EVITAR QUE LA MATERIA DE FILOSOFÍA Y EL ÁREA DE HUMANIDADES 

DESAPAREZCAN DE LA CURRÍCULA DEL BACHILLERATO. AL RESPECTO, EL PRESIDENTE DE LA 

ASOCIACIÓN FILOSÓFICA DE MÉXICO, RAYMUNDO MORADO ESTRADA, INDICÓ QUE ELIMINAR 

ESTAS ASIGNATURAS VIOLA “EL DERECHO DE LOS ESTUDIANTES DE ACCEDER AL 

CONOCIMIENTO”. 

ASIMISMO, SEÑALÓ QUE DURANTE LA ESCUELA PREPARATORIA, EL ALUMNADO NO RECIBE 

UNA FORMACIÓN COMO TAL, PUES LA MISMA CURRÍCULA Y LOS TIEMPOS PARA CURSARLA SON 

TAN APRETADOS QUE SÓLO ALCANZAN A DAR UN VISTAZO SOBRE ESTOS CONOCIMIENTOS, 
PERO SI SE QUITA LA FILOSOFÍA, “NO HABRÁ OPORTUNIDAD DE QUE EL ESTUDIANTE SEPA SI LE 

INTERESA O NO EL ASUNTO”. FINALMENTE, RESALTÓ QUE LA REFORMA INTEGRAL DE LA 

EDUCACIÓN MEDIA SUPERIOR TIENE ALGUNOS ARGUMENTOS SENSATOS, COMO LA 

BÚSQUEDA DE COMPETENCIAS PARA CONTRARRESTAR LA MEMORIZACIÓN EFÍMERA COMO 

FALSO INDICADOR DE APRENDIZAJE. (PÁG. 38) 

* EMPRESARIOS ANALIZAN LOS RETOS DEL GOBIERNO EN MATERIA DE DESARROLLO 

ECONÓMICO 

EL FINANCIERO: EN SU PARTICIPACIÓN EN LA MESA REDONDA LOS RETOS DEL GOBIERNO 

MEXICANO COMO IMPULSOR DEL DESARROLLO ECONÓMICO EN EL NUEVO ORDEN MUNDIAL, EL 

PRESIDENTE DEL CONSEJO COORDINADOR EMPRESARIAL, ARMANDO PAREDES, EXPRESÓ 

QUE ENTRE LOS GRANDES PROBLEMAS QUE ENFRENTA EL PAÍS SOBRESALEN LA DEFICIENTE 

EDUCACIÓN QUE IMPARTE EL ESTADO, EL ESCASO PRESUPUESTO DESTINADO PARA EL 

DESARROLLO DE LA CIENCIA Y LA TECNOLOGÍA, ASÍ COMO LA FALTA DE DEFINICIÓN DE METAS 

SOBRE LO QUE NECESITA EL PAÍS PARA EL MEDIANO Y LARGO PLAZO. 

 

 

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/05FIN220509
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/07FIN220509
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/07FIN220509
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CULPÓ AL SNTE DE NO PERMITIR QUE HAYA EDUCACIÓN DE CALIDAD Y CALIFICÓ DE 

INCONGRUENTE EL HECHO DE QUE, MIENTRAS EL PAÍS TIENE NIVELES DE INVERSIÓN 

EDUCATIVA SIMILARES A LOS DE NACIONES DESARROLLADAS, SUS RESULTADOS EN LA 

MATERIA SON “TERRIBLES” PORQUE, ENTRE OTRAS COSAS, PRESENTA UN SISTEMA DE 

IMPORTACIÓN DE EDUCACIÓN CON GRANDES DISPARIDADES. POR ELLO, APUNTÓ QUE 

MEJORAR LA CALIDAD EN EL SECTOR ES UNA OBLIGACIÓN. EN CUANTO A LA INVERSIÓN EN 

CIENCIA Y TECNOLOGÍA, DIJO QUE ESTA HA DISMINUIDO PORQUE NO ES RENTABLE PARA LOS 

PARTIDOS POLÍTICOS, PUES SUS RESULTADOS SE VEN A LARGO PLAZO, Y 

DESGRACIADAMENTE, CUANDO HAY QUE HACER AJUSTES PRESUPUESTALES, A ESTE RUBRO 

SE LO RECORTAN. (PÁG. 13) 

* INAUGURACIÓN DEL CENTRO PROCTER & GAMBLE EN GUANAJUATO 

LA JORNADA: DURANTE SU GIRA DE TRABAJO POR GUANAJUATO, EL PRESIDENTE FELIPE 

CALDERÓN INAUGURÓ LAS INSTALACIONES DEL NUEVO CENTRO PROCTER & GAMBLE, EN 

IRAPUATO. EN SU DISCURSO, PRONOSTICÓ QUE LOS PRÓXIMOS TRIMESTRES LA ECONOMÍA 

NACIONAL MEJORARÁ, POR LO QUE SE DECLARÓ CONVENCIDO DE QUE “SI SEGUIMOS 

TRABAJANDO, PODREMOS DEJAR MUY PRONTO ATRÁS LOS MOMENTOS MÁS DIFÍCILES”. EN EL 

EVENTO ESTUVO PRESENTE EL SECRETARIO DE EDUCACIÓN, ALONSO LUJAMBIO, QUIEN 

FELICITÓ A SU HOMÓLOGO DE ECONOMÍA, GERARDO RUIZ, POR EL DISCURSO QUE 

PRONUNCIÓ EN ESTA OCASIÓN. 

MÁS ADELANTE, EL MANDATARIO, LUJAMBIO Y EL SECRETARIO DE AGRICULTURA, ALBERTO 

CÁRDENAS, VISITARON LAS NUEVAS INSTALACIONES DEL LABORATORIO NACIONAL DE 

GENÓMICA PARA LA BIODIVERSIDAD, EN DONDE EL DIRECTOR DEL INMUEBLE, LUIS HERRERA 

ESTRELLA, EXPUSO A CALDERÓN QUE FALTÓ COORDINACIÓN ENTRE EL SECTOR SALUD E 

INSTITUCIONES DE INVESTIGACIÓN PARA ATENDER EL TEMA DE LA INFLUENZA. EN EL 

ENCUENTRO, CÁRDENAS ENTREGÓ A HERRERA UNA MAZORCA DE MAÍZ GUINDA PARA QUE LA 

ESTUDIEN, MIENTRAS QUE LUJAMBIO ASEGURÓ QUE “NO TRAIGO NINGUNA MAZORCA”, PERO 

SÍ LA DEMANDA DE QUE EL CINVESTAV CONTINÚE UN PROGRAMA DE ACERCAMIENTO DE LOS 

NIÑOS A LA CIENCIA. (LA JORNADA 9 Y 44, EXCÉLSIOR 17-A, OVACIONES 3, DIARIO IMAGEN 

7, EL GRÁFICO 10) 

* PROGRAMA DE ATENCIÓN Y CAPACITACIÓN PARA JÓVENES CON DISCAPACIDAD 

LA JORNADA: EL SUBSECRETARIO DE EDUCACIÓN MEDIA SUPERIOR DE LA SEP, MIGUEL 

SZÉKELY PARDO, PUSO EN MARCHA, EN CONJUNCIÓN CON LA ORGANIZACIÓN DE ESTADOS 

AMERICANOS, UN MODELO DE ATENCIÓN PARA POTENCIAR LAS CAPACIDADES DE LOS 

JÓVENES QUE TIENEN ALGUNA DISCAPACIDAD, PUES EL 71 POR CIENTO DE ESTE GRUPO 

POBLACIONAL NO ASISTE AL BACHILLERATO.  

 

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/08JOR220509
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/11JOR220509
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EL PROGRAMA CONSISTE EN ADAPTAR TECNOLOGÍA, COMO TECLADOS Y RATONES DE 

COMPUTADORA, PARA QUE ESTE SECTOR NO SÓLO ADQUIERA HABILIDADES TECNOLÓGICAS 

COMO PARTE DE UNA FORMACIÓN EDUCATIVA, SINO TAMBIÉN PARA CONTAR CON 

HERRAMIENTAS QUE LES PERMITAN OBTENER UN EMPLEO. 

EL APRENDIZAJE INCLUYE, ADEMÁS, REHABILITACIÓN, EJERCICIOS, ENSEÑANZA DEL SISTEMA 

BRAILLE, CUIDADOS GERIÁTRICOS Y EDUCACIÓN EN EL LENGUAJE DE SEÑAS A TRAVÉS DE 45 

AULAS DENOMINADAS POETA, CON CAPACIDAD DE ATENDER A 5 MIL PERSONAS. EN LA 

PRESENTACIÓN DEL PROYECTO ESTUVO PRESENTE LA PRIMERA DAMA, MARGARITA ZAVALA, 
QUIEN SEÑALÓ QUE “HEMOS FORMADO UNA CULTURA DISCRIMINATORIA Y NOS HEMOS 

ACOSTUMBRADO A VIVIR CON ELLA”, POR LO QUE LLAMÓ A DARSE CUENTA DE “LO MUCHO QUE 

PIERDE EL PAÍS CUANDO NO NOS INTEGRAMOS TODOS”. (LA JORNADA 44, EXCÉLSIOR 17-A, 
EL SOL DE MÉXICO 2-CIUDAD) 

* PROGRAMA DE TITULACIÓN PARA DOCENTES DE MEDIA SUPERIOR 

LA CRÓNICA: EL SUBSECRETARIO DE EDUCACIÓN MEDIA SUPERIOR DE LA SEP, MIGUEL 

SZÉKELY PARDO, ANUNCIÓ QUE LA DEPENDENCIA PREPARA UN PROGRAMA DE TITULACIÓN 

PARA MAESTROS QUE IMPARTEN CLASES EN LOS BACHILLERATOS, EL CUAL ARRANCARÁ CON 

LOS PROFESORES QUE TIENEN LA CARRERA DE FILOSOFÍA E IMPARTEN ESA ESPECIALIDAD EN 

LOS PLANTELES. TAMBIÉN MENCIONÓ QUE PARA SE HARÁ UN NUEVO CENSO POR MEDIO DE LA 

ANUIES PARA QUE PUEDAN GENERAR LAS ESCUELAS ESTA OFERTA.  

AGREGÓ QUE LA SEP NO HA PUESTO UN LÍMITE PARA QUE MAESTROS CUENTEN CON UN 

TÍTULO PORQUE EL CONTRATO COLECTIVO DE TRABAJO NO LO ESTABLECE COMO UNA 

CONDICIÓN, ASÍ COMO QUE EL 40 POR CIENTO DE LOS 240 MIL DOCENTES PARA ESE NIVEL 

EDUCATIVO NO HAN OBTENIDO SU TÍTULO.  

LA RAZÓN: POR OTRA PARTE, DIJO QUE LOS PROFESORES DE BACHILLERATO QUE NO 

OBTENGAN EL CERTIFICADO DE COMPETENCIAS EN LA PRIMERA RONDA, PODRÁN REALIZAR 

LAS VECES QUE DESEEN EL CURSO HASTA QUE LO APRUEBEN. SIN EMBARGO, LA 

DEPENDENCIA SÓLO ABSORBERÁ EL COSTO DEL PRIMERO, QUE ES DE 10 MIL PESOS POR 

CADA PARTICIPANTE, Y DE NO ACREDITARLO, LA INSTITUCIÓN ELEGIDA POR EL DOCENTE SERÁ 

LA ENCARGADA DE DEFINIR LA FORMA DE PAGO DE LOS SUBSECUENTES. (LA CRÓNICA 11, 
LA RAZÓN 8) 

* PADRES DE FAMILIA FINANCIAN LIMPIEZA DE PLANTELES 

REFORMA: LOS PADRES DE FAMILIA HAN TENIDO QUE APORTAR DINERO PARA CUMPLIR CON 

LAS MEDIDAS DE LIMPIEZA E HIGIENE EN ESCUELAS PÚBLICAS DEL DF, PUES EL KIT DE 

LIMPIEZA QUE ENVIÓ LA SEP A CADA PLANTEL, ASÍ COMO LOS CUBREBOCAS Y EL GEL 

ANTIBACTERIAL DONADOS POR EL GOBIERNO LOCAL, SE ACABARON EN LOS PRIMEROS DÍAS 

DE CLASES.  

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/13cro220509a
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/15REF220509
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ASIMISMO, MADRES DE FAMILIA SE HAN ORGANIZADO PARA QUE, CADA VIERNES, ACUDAN A 

REALIZAR LAS LABORES DE LIMPIEZA Y SANITIZACIÓN. LA COOPERACIÓN ES RECABADA POR 

LAS ASOCIACIONES DE PADRES DE FAMILIA, ASÍ COMO LA COMPRA DE LOS INSUMOS PARA 

ESTA LABOR. (PÁG. 4-CIUDAD) 

* CANCELAN VISAS A ESTUDIANTES MEXICANOS 

EXCÉLSIOR: LA UNIVERSIDAD LA SALLE, CAMPUS CIUDAD VICTORIA, REPROBÓ LA ACCIÓN 

DE LOS GOBIERNOS DE ARGENTINA Y BRASIL DE CANCELAR LAS VISAS DE ESTUDIANTES QUE 

REALIZAN INTERCAMBIO ESTUDIANTIL CON UNIVERSIDADES DE ESTOS PAÍSES, COMO 

RESULTADO DE LA CONTINGENCIA SANITARIA QUE VIVE MÉXICO POR LA INFLUENZA A/H1N1. 
EL RECTOR DE LA INSTITUCIÓN, MIGUEL ÁNGEL VALDEZ GARCÍA, ACUSÓ A ESTAS NACIONES 

DE VIOLENTAR LOS DERECHOS HUMANOS DE LOS MEXICANOS AL INTENTAR INTERRUMPIR SUS 

ESTUDIOS Y REGRESARLOS A MÉXICO, PROVOCANDO QUE LAS UNIVERSIDADES NO CUMPLAN 

CON LOS ACUERDOS DE INTERCAMBIO, POR LO QUE ASEGURÓ QUE ACUDIRÁ ANTE LA SRE Y 

LA SEGOB PARA QUE ESTOS ALUMNOS PUEDAN CONCLUIR SU PREPARACIÓN PROFESIONAL EN 

AQUELLOS PAÍSES. (PÁG. 5-A) 

* JOSEFINA VÁZQUEZ MOTA PROMUEVE CAMPAÑA OFRECIENDO CAMBIOS EN EDUCACIÓN 

EXCÉLSIOR: LA COORDINADORA DE LOS CANDIDATOS A DIPUTADOS FEDERALES DEL PAN Y 

EX SECRETARIA DE EDUCACIÓN, JOSEFINA VÁZQUEZ MOTA, ADVIRTIÓ QUE EXISTEN RIESGOS 

DE RETROCESO EN MATERIA EDUCATIVA SI NO SE LEGISLA DESDE EL CONGRESO DE LA UNIÓN 

SOBRE CUESTIONES PARTICULARES DE LA AGENDA, POR ELLO AFIRMÓ QUE, DE LLEGAR A LA 

CÁMARA DE DIPUTADOS, PROMOVERÁ CAMBIOS PARA QUE NO SE ENTREGUEN PLAZAS A LOS 

MAESTROS QUE NO CUENTEN CON LA PREPARACIÓN SUFICIENTE PARA DESEMPEÑAR EL 

PUESTO. ASIMISMO, OFRECIÓ QUE LOS PADRES DE FAMILIA TENDRÁN PARTICIPACIÓN EN LAS 

DECISIONES PARA MEJORAR LAS ESCUELAS “Y PARA QUE LOS VALORES ÉTICOS SEAN PARTE 

FUNDAMENTAL DE LA EDUCACIÓN”. 

POR MEDIO DE UN VIDEO DIFUNDIDO EN LA PÁGINA ELECTRÓNICA DE ACCIÓN NACIONAL, LA 

ASPIRANTE A UNA DIPUTACIÓN PLURINOMINAL SEÑALÓ QUE DARÁ CONTINUIDAD A LA AGENDA 

EDUCATIVA QUE DEJÓ TRUNCA EN LA SEP, POR LO QUE SE COMPROMETIÓ A DEFENDER UNA 

EDUCACIÓN PÚBLICA CON CALIDAD, PUES EXTERNÓ QUE “ESTÁ EN JUEGO LA LIBERTAD QUE 

SIGNIFICA GARANTIZAR PARA TODOS LOS MEXICANOS, ESPECIALMENTE PARA LOS MÁS 

POBRES, LA ESCUELA PÚBLICA, LAICA, GRATUITA, OBLIGATORIA Y HOY TAMBIÉN DE CALIDAD”. 
FINALMENTE, SUBRAYA QUE “VAMOS A GANAR PARA QUE AL SALIR DE LOS SALONES DE 

CLASE, NUESTROS HIJOS SEAN MÁS SEGUROS Y PUEDAN ENFRENTAR AL MUNDO”. (PÁG. 16-
A) 

 

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/17EXC220509
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/18EXC220509
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SECTOR EDUCATIVO 

 

* SORTEO DEL SNTE 

EL UNIVERSAL: EN 53 SECCIONES DEL SNTE SE RIFARÁN LAS CAMIONETAS HUMMER H3 

QUE “OBSEQUIÓ” ELBA ESTHER GORDILLO EN OCTUBRE PASADO, CON LA FINALIDAD DE QUE 

SE DESTINEN LOS RECURSOS DE LA VENTA DE LOS BOLETOS A ESCUELAS RURALES 

MARGINADAS Y PUEDAN MEJORAR SUS INSTALACIONES, EN EL MARCO DE LA APLICACIÓN DE 

LA ALIANZA POR LA CALIDAD DE LA EDUCACIÓN. ESTE JUEVES, INTERVENTORES DE LA 

SEGOB VISITARON CADA SECCIÓN SINDICAL PARA REVISAR LOS TALONES DE LOS BOLETOS 

VENDIDOS PARA LA RIFA, AUNQUE SE CONFIRMÓ QUE NO EN TODAS SE AGOTÓ EL BOLETAJE. 

REFORMA: MIENTRAS TANTO, PADRES DE FAMILIA DEL ESTADO DE MÉXICO ESTIMARON QUE 

LOS RECURSOS DERIVADOS DEL SORTEO NO SERÁN SUFICIENTES PARA RESOLVER LAS 

NECESIDADES MÁS URGENTES DE LOS PLANTELES QUE SERÁN BENEFICIADOS, PUES SE 

REQUIERE DESDE LA CONSTRUCCIÓN DE AULAS, EL LEVANTAMIENTO DE BARDAS 

PERIMETRALES, LA ADECUACIÓN Y REPARACIÓN DE BAÑOS, HASTA LA CONSTRUCCIÓN DE 

AULAS. SOBRE EL PARTICULAR, LA SECCIÓN 17 INDICÓ QUE APOYARÁ A 10 ESCUELAS CON 

100 MIL PESOS, CADA UNA, MIENTRAS QUE LA 36 ELIGIÓ A 12 PLANTELES, AUNQUE ÉSTOS 

RECIBIRÁN ALREDEDOR DE 80 MIL PESOS. (EL UNIVERSAL 13-A, REFORMA 2-A Y 7-
ESTADO, EXCÉLSIOR 16-A, LA PRENSA 14, LA RAZÓN 4, LA JORNADA 45, MILENIO 8) 

* CASO RESPLANDOR TEOTIHUACANO 

REFORMA: EL SINDICATO DE INVESTIGADORES DEL INAH PIDIÓ EL APOYO DE LA UNESCO 

PARA FRENAR EL PROYECTO DE LUZ Y SONIDO RESPLANDOR TEOTIHUACANO, EN ESPECÍFICO 

POR QUE HA INCUMPLIDO LAS OBLIGACIONES CONTRAÍDAS EN LOS PUNTOS 4, 5 Y 6 DE LA 

CONVENCIÓN DEL PATRIMONIO MUNDIAL CULTURAL Y NATURAL, ASÍ COMO DECLARARLA 

“PATRIMONIO EN RIESGO”, POR ELLO, SOLICITAN LA INTERVENCIÓN DEL ORGANISMO A NIVEL 

INTERNACIONAL, SEÑALÓ EL ABOGADO, IRVING ESPINOZA, Y MARINA CASTRO, OFICIAL DE 

INFORMACIÓN.  

POR OTRA PARTE, INVESTIGADORES DEL INAH CRITICARON A LA PGR PORQUE, ASEGURAN, 
RECURRIERON A UN ARQUEÓLOGO NO ESPECIALIZADO PARA EVALUAR LOS DAÑOS A LA ZONA 

ARQUEOLÓGICA. LAS INDAGACIONES DE LA PGR RESPONDEN A LA DENUNCIA DE HECHOS 

QUE PRESENTÓ EN FEBRERO LA DELEGACIÓN SINDICAL DE INVESTIGADORES Y DOCENTES DEL 

INAH. (PÁGS. 20-CULTURA Y 15-ESTADO, LA JORNADA 6-CULTURA) 

 

 

 

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/S01UNI220509
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/S04REF220509
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* INICIA EL PROCESO PARA ASPIRAR A LA RECTORÍA DE LA UAM CUAJIMALPA 

LA JORNADA: EL CONSEJO ACADÉMICO DE LA UNIDAD CUAJIMALPA DE LA UAM, APROBÓ LA 

PARTICIPACIÓN DE LOS SIETE ASPIRANTES EN EL PROCESO PARA FORMAR LA TERNA DE 

DONDE SE ELEGIRÁ AL PRÓXIMO RECTOR DE ESTE CAMPUS PARA EL PERIODO 2009-2012. SE 

PREVÉ QUE HASTA LA PRÓXIMA SEMANA SE DÉ A CONOCER EL NOMBRE DE LOS TRES 

ASPIRANTES QUE CONTENDERÁN PARA OCUPAR EL CARGO, LOS CUALES SERÁN NOMBRADOS 

POR EL RECTOR GENERAL, JOSÉ LEMA LABADIE. (PÁG. 44) 

* FORO SOBRE LA EDUCACIÓN PÚBLICA EN MORELOS 

EL SOL DE MÉXICO: LA DIRECTORA DEL CENTRO REGIONAL DE INVESTIGACIONES 

MULTIDISCIPLINARIAS DE LA UAM, ANA MARÍA CHÁVEZ, INFORMÓ QUE SE REALIZARÁ A 

PARTIR DE ESTE SÁBADO 23 DE MAYO, EL FORO “POR LA DEFENSA DE LA EDUCACIÓN 

PÚBLICA, MORELOS EN EL CENTRO DE DEBATE”, POR MEDIO DEL CUAL INVESTIGADORES DE 

TODO EL PAÍS ANALIZARÁN LA SITUACIÓN QUE DIO PIE AL CONFLICTO MAGISTERIAL QUE SE 

VIVIÓ EN EL ESTADO, HACE UNOS MESES Y CON ELLO, TOMAR MEDIDAS PARA PONER FIN AL 

MISMO. 

ABUNDÓ QUE TIENE LA FINALIDAD DE ANALIZAR A FONDO EL PROBLEMA MAGISTERIAL QUE SE 

VIVIÓ EN LA ENTIDAD Y QUE COBRÓ DIMENSIONES INAUDITAS, CON UN PARO DE LABORES DE 

86 DÍAS, ASÍ COMO CONTINUAS MOVILIZACIONES DE PROTESTA, DETENIDOS, PLANTONES, 
TOMAS DE OFICINA Y OTROS, DONDE SE VIERON INVOLUCRADOS LA MAYORÍA DE LOS MÁS DE 

25 MIL TRABAJADORES DE LA EDUCACIÓN. (PÁG. 6-REPÚBLICA) 

 

* SITUACIÓN DE HUELGUISTAS DEL COLEGIO DE POSGRADUADOS 

LA JORNADA: LA PROPUESTA QUE HASTA ANOCHE HICIERON LAS AUTORIDADES A LOS 

INVESTIGADORES DEL COLEGIO DE POSGRADUADOS PARA DAR SOLUCIÓN A LA HUELGA QUE 

MANTIENEN DESDE HACE 97 DÍAS ES ESTABLECER UNA BOLSA DE 24.3 MILLONES DE PESOS 

PARA EMPEZAR A HOMOLOGARLES EL SALARIO A SUS PARES DEL CINVESTAV, SIN 

RECLASIFICACIÓN DE LAS CATEGORÍAS ESTABLECIDAS EN EL CONTRATO COLECTIVO DE 

TRABAJO, EXPLICÓ LENIN GUAJARDO, SECRETARIO GENERAL DEL SINDICATO INDEPENDIENTE 

DE ACADÉMICOS DEL COLPOS. 

AÑADIÓ QUE AÚN NO CONCLUYEN LAS NEGOCIACIONES, PERO ENTRE LOS AVANCES SE 

ENCUENTRA LA FORMACIÓN DE MESAS DE TRABAJO INTEGRADA POR TRES ACADÉMICOS 

SINDICALIZADOS, TRES REPRESENTANTES SINDICALIZADOS Y DOS ASESORES EXTERNOS, MÁS 

DOS FUNCIONARIOS DE LA SECRETARÍA DE HACIENDA. ASIMISMO, DIJO QUE HABRÍA UN 

INCREMENTO DE 4.5 POR CIENTO DIRECTO AL SALARIO Y 2.5 POR CIENTO EN PRESTACIONES. 
(PÁG. 19) 

 

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/S12JOR220509
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/S09SOLMEX220509
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/S13JOR220509
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* INEA AUMENTA ÍNDICES DE ALFABETIZACIÓN 

EL SOL DE MÉXICO: MEDIANTE EL MODELO DE EDUCACIÓN PARA LA VIDA Y EL TRABAJO, EL 

INEA CUENTA CON MÉTODOS DE APRENDIZAJE DIRIGIDOS A DIVERSOS SECTORES DE LA 

POBLACIÓN, COMO GENTE EN EDAD PRODUCTIVA E INDÍGENAS DE DIVERSAS COMUNIDADES, 
ENTRE OTROS MÁS; QUE AUMENTAN ÍNDICES DE ALFABETIZACIÓN EN SALAMANCA, 
GUANAJUATO. 

A PARTIR DEL AÑO 2000 SE DESARROLLÓ E IMPLEMENTÓ DICHO MODELO, LO CUAL REDUJO 

DE 10 A 7.8 PUNTOS PORCENTUALES, PROMEDIO DE 18.6 A 13.3 Y AVANZADO DE 23.7 A 

22.9 POR CIENTO, ELLO DE ACUERDO A LA CONCILIACIÓN DEMOGRÁFICA 2005, 
ESTADÍSTICAS DEL SISTEMA EDUCATIVO NACIONAL, BASADA EN EL XII CENSO GENERAL DE 

POBLACIÓN Y VIVIENDA 2000, DEL INEGI, Y EN PROYECCIONES DE POBLACIÓN DE CONAPO. 
(PÁG. 7-REPÚBLICA) 

 

INFORMACIÓN GENERAL 

 

* ENCUENTRO CON ARTISTAS ESPAÑOLES 

REFORMA: EL PRESIDENTE FELIPE CALDERÓN RECIBIÓ EN LOS PINOS A LOS ARTISTAS 

ESPAÑOLES RAPHAEL Y JOAQUÍN CORTÉS, QUIENES RECONOCIERON EL TRABAJO OPORTUNO 

Y LA CONDUCCIÓN ASUMIDA POR EL GOBIERNO FEDERAL DURANTE LA EMERGENCIA 

SANITARIA POR EL VIRUS DE LA INFLUENZA HUMANA, Y ADEMÁS, ELOGIARON LA ACTITUD 

RESPONSABLE DE LA SOCIEDAD MEXICANA, MISMA QUE ACATÓ LAS REGLAS QUE EVITARON LA 

PROPAGACIÓN DEL VIRUS. RAPHAEL EXTERNÓ QUE EL REGRESO A LAS ACTIVIDADES 

COTIDIANAS LO LLEVAN NO SÓLO A MANTENER SUS PRESENTACIONES EN EL PAÍS, SINO A 

EXHORTAR A LA COMUNIDAD CULTURAL INTERNACIONAL A VISITAR MÉXICO Y DISFRUTAR DE 

SUS TRADICIONES Y LA FRATERNIDAD DE LOS MEXICANOS. (PÁG. 2-GENTE) 

 

* DESAPARECEN DOCUMENTOS DE LA SHCP SOBRE LA PRIVATIZACIÓN DE BANCOS 

MILENIO: EN RESPUESTA A UNA SOLICITUD DE INFORMACIÓN, LA SECRETARÍA DE HACIENDA 

EXPUSO QUE NO CUENTA CON NINGÚN DOCUMENTO SOBRE EL PROCESO DE 

DESINCORPORACIÓN DE 18 INSTITUCIONES BANCARIAS, QUE SE LLEVÓ A CABO DURANTE EL 

SEXENIO DE CARLOS SALINAS DE GORTARI, PUES AL REALIZAR LA BÚSQUEDA “NO OBTUVO 

RESULTADOS FAVORABLES EN VIRTUD DEL TIEMPO TRANSCURRIDO DESDE SU GENERACIÓN 

(18 AÑOS), MOTIVO POR EL CUAL NO ESTÁ EN POSIBILIDAD DE PROPORCIONAR LO 

SOLICITADO”. 

 

 

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/S07SOLMEX220509
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/I01REF220509
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/I03MIL220509
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AL RESPECTO, EL IFAI RECHAZÓ EL ARGUMENTO DE LA DEPENDENCIA, LUEGO DE QUE 

ALGUNOS COMISIONADOS EXPRESARON SU SORPRESA. INCLUSO, EL COMISIONADO ALONSO 

GÓMEZ-ROBLEDO CONSIDERÓ “INSÓLITO” Y “PREOCUPANTE” QUE HACIENDA DIGA “NO 

TENGO NADA”, PUES LA DESINCORPORACIÓN ESTÁ DOCUMENTADA. NO OBSTANTE, LA 

COMISIONADA MARÍA MARVÁN ASEGURÓ QUE ES POSIBLE CREER QUE NO EXISTA LA 

INFORMACIÓN EN LOS ARCHIVOS ACTUALES DE HACIENDA, Y POR ELLO DEJÓ ABIERTA LA 

POSIBILIDAD DE QUE SE DECLARE LA INEXISTENCIA EN ESE PUNTO. 

SIN EMBARGO, CONFIÓ EN QUE LA BIBLIOTECA Y EN EL CENTRO DOCUMENTAL DE LA 

DEPENDENCIA SE RESGUARDE LA INFORMACIÓN, PUES “DIFÍCILMENTE CREO QUE LO HAYAN 

DADO DE BAJA COMO UNA INFORMACIÓN QUE NO TUVIERA CARÁCTER HISTÓRICO O 

DOCUMENTAL, A PESAR DE QUE ESTUVIERA ACABADO… DUDO MUCHO QUE HACIENDA NO 

TENGA UNA MEMORIA HISTÓRICA”. FINALMENTE, EL COMISIONADO JUAN PABLO GUERRERO 

CONSIDERÓ QUE LA RESPUESTA NEGATIVA PODRÍA TENER REPERCUSIONES Y REITERÓ LA 

RELEVANCIA DE LA INFORMACIÓN Y EL QUE NO EXISTA, “ME PARECE QUE CONSTITUYE UN 

POSIBLE DELITO, PUES ES INFORMACIÓN DE CARÁCTER HISTÓRICO”. (TITULAR Y 4) 

 

* CASO DE REOS FUGADOS DEL PENAL DE ZACATECAS 

LA JORNADA: LOS CUSTODIOS DE LA PRISIÓN DE CIENEGUILLAS DENUNCIARON QUE TENÍAN 

SEIS MESES BAJO EL “ACOSO PERMANENTE Y LAS AMENAZAS” DE LOS ZETAS, NO SÓLO EN EL 

PENAL, SINO TAMBIÉN EN LA CALLE, HECHOS QUE HICIERON DEL CONOCIMIENTO DEL 

GOBIERNO ESTATAL, “PERO NO SE HIZO NADA”, AUN CUANDO EL 16 DE ENERO EL 

COMANDANTE DEL SERVICIO DE GUARDIA, TOMÁS GARAY ROJAS, FUE LEVANTADO Y DESDE 

ENTONCES ESTÁ DESAPARECIDO. EN UNA CARTA REMITIDA A LOS MEDIOS DE COMUNICACIÓN, 
LOS CUSTODIOS QUE SE ENCUENTRAN EN LIBERTAD ASEGURAN QUE ELLOS Y “LOS 44 

COMPAÑEROS SUJETOS A ARRAIGO, SOMOS VÍCTIMAS DE LA PASIVIDAD Y EL ABANDONO EN 

QUE NOS TIENE EL GOBIERNO DEL ESTADO”. 

LOS QUEJOSOS PROPORCIONARON COPIAS DE VARIOS OFICIOS QUE EN SU MOMENTO 

REMITIERON A EDUARDO ROMERO GARCÍA, DIRECTOR DEL PENAL (TAMBIÉN ARRAIGADO), Y A 

LA DIRECCIÓN DE PREVENCIÓN Y READAPTACIÓN SOCIAL, DEPENDIENTE DE LA SECRETARÍA 

GENERAL DE GOBIERNO, “PERO NOS DEJARON SOLOS”, POR LO QUE HACEN “UN LLAMADO A 

LOS DIPUTADOS Y SENADORES ENCARGADOS DE LAS COMISIONES DE SEGURIDAD PÚBLICA 

EN SU CÁMARA, PARA QUE LAS MISMAS HAGAN UNA INVESTIGACIÓN A FONDO, BUSQUEN 

RESPONSABILIDADES Y ESTÉN LOS QUE DEBAN ESTAR TRAS LAS REJAS, ENCERRADOS EN 

PRISIÓN. SE OMITEN FIRMAS POR RAZONES DE SEGURIDAD, ESPERANDO DISCULPEN LA OBVIA 

RAZÓN”. 

 

 

 

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/I07JOR220509
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EN TANTO, ESTE JUEVES ENTRÓ EN VIGOR EL ACUERDO CON BASE EN EL CUAL LA PGR 

OFRECE RECOMPENSAS DE HASTA 53 MILLONES DE PESOS A QUIEN O QUIENES 

PROPORCIONEN INFORMACIÓN ÚTIL, VERAZ Y OPORTUNA QUE COADYUVE EFICAZMENTE A LA 

LOCALIZACIÓN Y REAPREHENSIÓN EFECTIVA DE LOS INTERNOS EVADIDOS DEL PENAL DE 

ZACATECAS. A SU VEZ, LA INTERPOL EMITIÓ UNA “ALERTA NARANJA” A ESCALA 

INTERNACIONAL RESPECTO DE 11 DE LOS 53 PRESOS FUGADOS. (TITULAR 5 Y 6) 
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 FECHA SECCIÓN PÁGINA 

 22/05/09 NACIONAL 2 

 



 
 

 RECTORIA                                                                            SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

 FECHA SECCIÓN PÁGINA 

 22/05/09 NACIONAL 2 
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 FECHA SECCIÓN PÁGINA 

 22/05/09 NACIONAL 2 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 

 RECTORIA                                                                            SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

 FECHA SECCIÓN PÁGINA 

 22/05/09 NACIONAL 12 

 

 



 
 

 RECTORIA                                                                            SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

 FECHA SECCIÓN PÁGINA 

 22/05/09 CIUDAD 4 
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 FECHA SECCIÓN PÁGINA 

 22/05/09 CIUDAD 4 
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 FECHA SECCIÓN PÁGINA 

 22/05/09 CIUDAD 4 
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 FECHA SECCIÓN PÁGINA 

 22/05/09 CIUDAD 4 
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 FECHA SECCIÓN PÁGINA 

 22/05/09 CIUDAD 4 
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 FECHA SECCIÓN PÁGINA 

 22/05/09 CIUDAD 4 
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 FECHA SECCIÓN PÁGINA 

 22/05/09 CIUDAD 4 

 

 



 
 

 RECTORIA                                                                            SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

 FECHA SECCIÓN PÁGINA 

 22/05/09 ESTADO 15 
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 FECHA SECCIÓN PÁGINA 

 22/05/09 CULTURA 20 
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 FECHA SECCIÓN PÁGINA 

 22/05/09  4 
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 FECHA SECCIÓN PÁGINA 

 22/05/09  3 
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 FECHA SECCIÓN PÁGINA 

 22/05/09 CIUDAD 12 
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 FECHA SECCIÓN PÁGINA 

 22/05/09 REPÚBLICA 1-7 
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 FECHA SECCIÓN PÁGINA 

 22/05/09 CIUDAD 2 
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 FECHA SECCIÓN PÁGINA 

 22/05/09 REPÚBLICA 6 
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 FECHA SECCIÓN PÁGINA 

 22/05/09 NACIONAL 4 
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 FECHA SECCIÓN PÁGINA 

 22/05/09 NACIONAL 17 
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 FECHA SECCIÓN PÁGINA 

 22/05/09 NACIONAL 17 
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 FECHA SECCIÓN PÁGINA 

 22/05/09 NACIONAL 5 
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 FECHA SECCIÓN PÁGINA 

 22/05/09 NACIONAL 16 
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 FECHA SECCIÓN PÁGINA 

 22/05/09  46 
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 FECHA SECCIÓN PÁGINA 

 22/05/09  46 
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 FECHA SECCIÓN PÁGINA 

 22/05/09  18 
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 FECHA SECCIÓN PÁGINA 

 22/05/09 SOC Y JUS 45 
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 FECHA SECCIÓN PÁGINA 

 22/05/09 POLÍTICA 9 
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 FECHA SECCIÓN PÁGINA 

 22/05/09 SOC Y JUS 44 

 



 
 

 RECTORIA                                                                            SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

 FECHA SECCIÓN PÁGINA 

 22/05/09 SOC Y JUS 44 
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 FECHA SECCIÓN PÁGINA 

 22/05/09 SOC Y JUS 45 
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 FECHA SECCIÓN PÁGINA 

 22/05/09 SOC Y JUS 45 

 

A los maestros de la sección 59 “no se les dan las ventas” 

EN OAXACA SE QUEDARON 4 MIL BOLETOS DE RIFA DE LA 
HUMMER 

Funcionarios, políticos e iniciativa privada compraron la mayoría 

OCTAVIO VÉLEZ ASCENCIO, Corresponsal 

Oaxaca, Oax., 21 de mayo. La sección 59 del Sindicato Nacional de Trabajadores 
de la Educación (SNTE) vendió sólo 6 mil de los 10 mil boletos para la rifa de una 
camioneta Hummer –donada por el Comité Ejecutivo Nacional–, que se realizará 
este viernes y cuyo número ganador se obtendrá con los cuatro últimos dígitos del 
premio mayor del sorteo de la Lotería Nacional. 

La presidenta de la comisión ejecutiva de la organización sindical, Érika Rapp Soto, 
dijo que los 10 mil boletos no pudieron negociarse por su alto costo (100 pesos) y 
porque a muchos de sus agremiados “no se les dan las ventas”. 

“Se distribuyó la totalidad de boletos, pero no se pudieron vender por una u otra 
cosa”, señaló. 

Expuso que 6 mil boletos vendidos “es un buen número”, si se toma en cuenta la 
membresía de la sección 59 del SNTE, de apenas cinco mil integrantes. 

“Creo que es un buen número, tomando en cuenta que somos pocos”, remarcó. 

No obstante, señaló que las condiciones económicas de la población de Oaxaca, 
principalmente en comunidades indígenas, fueron el factor principal para no poder 
vender el total de l0 mil boletos. 

“Los boletos eran para gente con más posibilidades (económicas), porque los 
padres de familia no tienen esas condiciones”, asentó. 

Ante esta situación, mencionó que la sección 59 del SNTE vendió la mayoría de los 
boletos “entre funcionarios y la iniciativa privada”, por ser quienes tienen la 
capacidad económica para su adquisición. 
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 FECHA SECCIÓN PÁGINA 

 22/05/09 SOC Y JUS 45 

–¿Hubo políticos que compraron boletos?– se le preguntó 

–Sí, como unos 20; compraron dos o tres, pero generalmente a nombre de algún 
familiar. 

Bajo resguardo oficial 

Rapp Soto confió en que el boleto ganador, conforme a los cuatro últimos números 
del sorteo de la Lotería Nacional, se haya vendido entre los 6 mil, porque de lo 
contrario la camioneta Hummer quedará bajo resguardo de la Secretaría de 
Gobernación, que regula la rifa. 

“Ojalá así sea y el beneficiario sea alguien quien compró el boleto y no una 
institución”, apuntó. La presidenta de la comisión ejecutiva de la sección 59 comentó 
que el dinero recaudado por la venta de los boletos de la rifa de la camioneta 
Hummer será destinado a mejorar la infraestructura y dotar de mobiliario y equipo 
necesario a 10 escuelas donde labora personal docente y administrativo afiliado 
dicha sección 
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CIERRAN ESCUELA AL DESBORDARSE UN CANAL EN TULA DE ALLENDE 
 

Las clases en una escuela primaria de Tula de Allende fueron suspendidas, luego 
de desbordarse un canal de aguas negras al ser abierta su compuerta, denunciaron 
autoridades municipales. 

El director de Protección Civil de Tula, Eliseo Segura Jiménez, informó que los 
hechos ocurrieron la víspera, sin embargo, fue hasta hoy que autoridades de la 
primaria “Narciso Mendoza”, ubicada en la comunidad de San Marcos, se 
percataron y cerraron la escuela. 

Cientos de escolares tuvieron que regresar a sus hogares, ante la suspensión de 
clases por la contingencia, mencionó el funcionario municipal, tras supervisar los 
trabajos de limpieza de la institución. 

Reportó que derivado de las fuertes lluvias que se registraron durante el miércoles y 
la apertura de la compuerta del canal de aguas negras, se inundó el plantel. 

A pesar que la inundación afectó principalmente el patio de la primaria, autoridades 
de la institución decidieron suspender actividades para garantizar la salud de los 
escolares, quienes retornaron el pasado lunes a las aulas, luego de la contingencia 
por la influenza humana. 
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LABORATORIO DEL CINVESTAV DEL IPN COLOCA A MÉXICO ENTRE LOS 
PAÍSES MÁS ADELANTADOS EN LA INGENIERÍA GENÓMICA 

 

 

RECORRIDO. EN SU VISITA, EL PRESIDENTE FELIPE CALDERÓN ESTUVO ACOMPAÑADO POR EL GOBERNADOR DE GUANAJUATO, 
JUAN OLIVA, Y EL DIRECTOR GENERAL DEL CINVESTAV, RENÉ ASOMOZA, ENTRE OTROS.FOTO: NOTIMEX 
 

México consolida su alto nivel en investigación genómica con las nuevas 
instalaciones del Laboratorio Nacional de Genómica para la Biodiversidad 
(Langebio), señaló René Asomoza Palacio. 

En entrevista, el director general del Centro de Investigación y Estudios Avanzados 
(Cinvestav) del IPN, al cual se adscribe el Langebio, puntualizó que este es uno de 
los proyectos científicos más importantes del país y clave en el desarrollo de la 
ingeniería genómica.  

Añadió que, no obstante que las prioridades de la ciencia cambian con el tiempo y 
que en este momento son los sectores de salud y educación, el Langebio continuará 
apoyando y difundiendo la investigación en ciencia básica.  

Dijo también que el laboratorio buscará llevar a cabo un convenio con la Universidad 
de Guanajuato con el objetivo de acercar la ciencia a la sociedad, principalmente a 
los niños.  
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Durante el acto, Juan Carlos Romero Hicks, director general del Consejo Nacional 
de Ciencia y Tecnología (Conacyt), refirió que una vez secuenciado el genoma del 
maíz, Langebio tiene diversos desafíos que consisten en secuenciar los genomas 
del frijol, chile, aguacate y algunos otros productos base de la alimentación de los 
mexicanos. 

Afirmó que el laboratorio tiene la capacidad de ofrecer servicios genómicos a todos 
los centros de investigación, así como a dependencias federales y estatales, incluido 
el sector salud, para apoyarlos en sus estudios. 

La genómica, dijo, es un área estratégica para el desarrollo del país, la cual, de 
impulsarse adecuadamente, nos permitirá convertir nuestra biodiversidad en una de 
las fuentes principales de valor agregado en los productos agrícolas generando 
nuevos compuestos y procesos que impactarán la medicina y muchas áreas 
industriales, incluyendo la nanotecnología. 

Por otra parte, el investigador del centro Jean-Philippe Vielle-Calzada refirió que 
esperan que los distintos niveles de gobierno apoyen la financiación del proyecto, al 
menos cinco millones de pesos anuales, para que el proyecto no muera.  

Actualmente, Langebio tiene el potencial de lectura de nueve millones de 
nucleótidos por semana, equivalente a tres veces la longitud del genoma humano, 
por lo que es considerado uno de los mejores centros genómicos en el mundo. El 
principal logro de este laboratorio ha sido el secuenciar el genoma del maíz, en junio 
del 2007, una iniciativa que permitió descubrir cerca de 55 mil genes cuyas 
secuencias pueden ser actualmente utilizadas por expertos en el mejoramiento 
genético para aumentar la capacidad de la planta para resistir la sequía, crecer con 
pocos nutrientes o aumentar rendimiento. 

Entre otras, las investigaciones que están en curso son: factores de transcripción y 
otros genes involucrados en el desarrollo de flores y frutos, genética funcional y 
evolución del genoma mitocondrial, genética de poblaciones y ADN antiguo, 
interacción planta-microorganismos, desarrollo de hongos, evolución de la función 
enzimática y de interacciones de enzima-enzima, entre otros. 
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EL GOBIERNO FORTALECERÁ GASTO EN CIENCIA: FCH 

El presidente Felipe Calderón se pronunció a favor de que cualquier avance 
tecnológico se realice siempre apegado a valores científicos. “Deben ser 
respetuosos de los derechos, de la libertad y de la dignidad de las personas”, dijo.  

Ante la comunidad científica, convocada a la visita que realizó el mandatario al 
Laboratorio Nacional de Genómica para la Biodiversidad, Calderón Hinojosa afirmó 
que en materia científica y tecnológica el país está “rompiendo una inercia 
presupuestal adversa”.  

Dio seguridades de que el gobierno federal continuará fortaleciendo el gasto en 
tecnología y ciencia y alentando al sector privado a que asuma su papel en este 
proyecto de innovación que necesita el país. 

Recordó que este año la inversión federal en ciencia y tecnología rebasa los 43 mil 
500 millones de pesos, que es 30 por ciento más que lo que se ejerció en 2006. 

Calderón se congratuló de que este laboratorio sea el más importante de América 
Latina, pues coloca a México entre los países más adelantados en esta área del 
conocimiento junto con Estados Unidos, Gran Bretaña, China, Japón y Francia. 

Durante el recorrido por las modernas instalaciones del Centro de Investigación y 
Estudios Avanzados del Instituto Politécnico Nacional se le informó que el 
laboratorio tiene capacidad para secuenciar el genoma del virus de la influenza 
humanan A/H1N1. 
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De marzo a mayo ya son 4 mil 8 los contagios comprobados 

SUMAN 78 MUERTOS POR EL VIRUS DE INFLUENZA HUMANA 
 

Recomienda la Secretaría de Salud mantener medidas de prevención 
 

La Secretaría de Salud informó que con base en el estudio de laboratorio de biología 

molecular, se comprobó que de marzo a mayo se han registrado un total de 4 mil 8 

casos afectados con el virus de influenza humana A/H1N1, de los cuales 78 

fallecieron en los dos últimos meses. 

Miguel Ángel Lezana, director general del Centro Nacional de Vigilancia 

Epidemiológica y Control de Enfermedades, aseguró que aunque en el país han 

disminuido los contagios, al pasar de 346 el 27 de abril, fecha de mayor pico, a tan 

sólo un caso el 18 de mayo, se deben mantener las medidas de prevención, que 

abarcan desde filtros escolares hasta el uso de cubrebocas en transporte y 

aglomeraciones. 

Para Lezana la determinación de pasar la alerta epidemiológica de amarillo a verde 

por parte del Gobierno del Distrito Federal, donde se ha concentrado 40 por ciento 

de casos de afectados con el virus, es decir, mil 578 positivos, resulta adecuada y 

reflejo de que la epidemia “está controlada”. 

No obstante, precisó que aún no se puede decretar el fin de la epidemia A/H1N1, 

porque se siguen registrando algunos casos y todavía se mantiene en alerta ante la 

expectativa de que pueda haber algún “rebote” por la incorporación total de las 

actividades educativas, económicas y comerciales en México. 

De hecho, el titular de la Ssa, José Ángel Córdova Villalobos, informó en diversas 

conferencias de prensa que para que se declare superada la contingencia sanitaria 

es preciso que pasen por lo menos dos semanas sin un solo caso. 

Por lo mismo, explicó Lezana en entrevista, “es necesario continuar con el lavado 

frecuente de manos y evitar el saludo de mano y de beso”. 
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El funcionario, sin embargo, no supo explicar por qué del cumplimiento de estas 

medidas se excluyó al presidente Felipe Calderón, quien el miércoles pasado lució 

corbata y saludó de mano a los asistentes en uno de los actos de gobierno. “La 

interpretación es que el país regresa a cierta normalidad; nosotros no le 

recomendamos nada”. 

A casi un mes de que se lanzara la alerta epidemiológica a escala mundial, Lezana 

refirió que estamos “en una nueva fase de vigilancia, consolidación y control” de la 

epidemia.  

El primer caso con síntomas del virus se detectó el 11 de marzo y hacia el 18 de 

mayo se incorporaron otros dos a las estadísticas de actualización. 

Sobre las 78 defunciones confirmadas, la Ssa explicó que representan 1.9 por ciento 

del total de casos, y sólo en siete de ellas el inicio de síntomas tuvo lugar después 

del 23 de abril. 

“Del total de defunciones, 56.0 por ciento eran mujeres y 44.0 por ciento hombres. El 

78.1 por ciento tenían entre 20 y 54 años”. 

En 21 casos se trataba de mujeres dedicadas al hogar, 15 de trabajadores 

independientes; 13 empleados privados, siete estudiantes, cinco comerciantes, 

cinco menores de edad, cuatro profesionistas, tres empleados del sector público, 

tres desempleados y dos pensionados. 

Los casos se encuentran distribuidos en 31 entidades federativas, la mayor parte se 

concentran en el Distrito Federal, seguido de San Luis Potosí, Hidalgo, Estado de 

México y Veracruz. Coahuila sigue libre de casos confirmados. 

Un total de 33 decesos se han registrado en el DF (42.3 por ciento); 19 en el Estado 

de México (24.4 por ciento); seis en San Luis Potosí (7.7 por ciento); cuatro en 

Hidalgo (5.1 por ciento); tres en Tlaxcala (3.8 por ciento); dos en Baja California; dos 

en Oaxaca; dos en Aguascalientes; dos en Zacatecas y dos en Michoacán (con 2.6 

por ciento, cada uno) . Un deceso en Tabasco, otro Puebla y uno más en Chiapas. 
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En Australia, mexicana en cuarentena 

••• Pone Australia en cuarentena a mexicana que presenta síntomas de influenza 

humana. Con esta mujer son cinco los connacionales que permanecen aislados, los 

otros cuatro permanecen en la misma situación desde el pasado 13 de mayo en 

China. 

De acuerdo con la ministra de Salud de Australia, Nicola Roxon, la mujer, que se 

encontraba de visita en el país, se ha convertido en el sexto caso diagnosticado en 

la isla, informaron las autoridades. 

La connacional, de la cual se sabe tiene 51 años, ha sido puesta en cuarentena al 

igual que dos de sus familiares, y evoluciona razonablemente, informó el ministro de 

Sanidad del estado de Victoria, Daniel Andrews. 

De acuerdo con la SRE, las embajadas y consulados en todo el mundo permanece 

aún atentas a las necesidades de la comunidad mexicana que se ha visto afectada 

por las medidas que algunos gobiernos han puesto en marcha con motivo de la 

epidemia del virus A/H1N1. (México • Raquel Fernández) 
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Cambia el semáforo de amarillo a verde y se restablecen las actividades al 
ciento por ciento 

 

DECRETAN EL FIN DE LA ALERTA SANITARIA 
 

Exhorta el jefe del GDF a diputados para que otorguen recursos federales a la 
capital 

 

El Comité Científico de Vigilancia Epidemiológica y Sanitaria de la Ciudad de México 

determinó cambiar a la alerta amarilla a verde; por lo que las actividades 

económicas y sociales regresaron ayer a la normalidad. 

Sin embargo, los especialistas consideraron que es necesario continuar con los 

hábitos de limpieza e higiene, incluso, se mantendrán filtros de salud en escuelas, 

estadios de futbol y centros de espectáculos que reanudarán sus actividades al 

ciento por ciento. 

Además, los habitantes, meseros y choferes del transporte público, ya no utilizarán 

cubrebocas y sólo se recomienda a quienes presenten síntomas gripales, 

enfermedades respiratorias o se esté al cuidado algún familiar enfermo.  

En conferencia de prensa, el jefe de Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard, 

comentó que se mantendrá la vigilancia epidemiológica todo el año; por ello, el 

comité trabajará de manera permanente para que, en caso de ser necesario, 

cambiar el nivel de alerta.  

“Verde quiere decir que podemos estar tranquilos de que el virus está bajo control, 

no quiere decir que desapareció, como tampoco desaparecieron otros muchos virus 

que hay. Quiere decir que está bajo control y que hay que seguir acudiendo al 

hospital; hay que guardar los hábitos de limpieza, ya no por temor, sino por la 

conveniencia para nuestra salud”, expresó. 

Y agregó: “Sí, ya se pueden besar a gusto. Ya nos podemos besar”. 
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Informó que hay disponibilidad de medicamentos y tratamientos para eventuales 

contagiados y plan de acción gubernamental. Dijo que ahora se deben reiniciar las 

actividades al ciento por ciento. 

Ebrard exhortó a la Cámara de Diputados y a las instancias federales 

correspondientes a apoyar la reactivación de la ciudad destinándole recursos 

adicionales, lo cual es factible habida cuenta de la disponibilidad de los mismos, 

pues la consecuencia evidente de cualquier tardanza es la pérdida de impulso para 

la reactivación. 

En tanto, el representante de la UNAM, Malaquías López, dijo que se tomó la 

determinación de bajar la alerta porque los casos de contagios reportados y 

confirmados por el laboratorio mostraron una marcada tendencia a la baja en los 

últimos días. 

Dijo que una muestra de ello es que el último caso confirmado de contagio del virus 

de influenza humana se presentó en la Ciudad de México hace siete días. 

- Claves 

Mantener higiene 

• A pesar de que la alerta cambió a verde, las autoridades pidieron a los ciudadanos 

lavarse frecuentemente las manos con agua y jabón. Al estornudar o toser, cubrirse 

con el antebrazo o pañuelo desechable y tirarlo a la basura. 

• Pidieron no acudir a la escuela o al trabajo en caso de presentar síntomas gripales 

o de enfermedades respiratorias, para evitar que nuevamente se propague el virus 

de influenza humana. 
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Museo Nacional de Antropología e Historia 
 

LISTA, GRAN EXPOSICIÓN EN TORNO A TEOTIHUACAN 
 

La muestra, que fue concebida por Felipe Solís, abrirá el próximo jueves 
 

La exposición más grande que se haya realizado en lo últimos tiempos sobre la 

fascinante zona arqueológica de Teotihuacan, explorada por más de un siglo, 

muestra el pasado de esta emblemática civilización, así como los últimos hallazgos 

que han obligado a los antropólogos y arqueólogos a reescribir su historia. 

A inaugurarse en el Museo Nacional de Antropología el próximo jueves 28 de mayo, 

la muestra Teotihuacan. Ciudad de los dioses se presenta en la Ciudad de México 

luego de su exhibición en la Nave Lewis del Parque Fundidora de Monterrey, en 

Nuevo León; la conforman 400 piezas originales como el Gran Jaguar de Xalla, una 

fachada escultórica, descubierta recientemente, con la representación del Disco de 

la Muerte, símbolo relacionado con el misterioso ocaso de Teotihuacan. 

Concebida y curada por el arqueólogo Felipe Solís, recién fallecido, la exposición da 

cuenta de la complejidad política, religiosa, social y cultural de esta antigua 

metrópoli mesoamericana que perduró durante ocho siglos. 

La muestra sobre el centro ceremonial donde habitaron 100 mil personas en una 

extensión de 20 kilómetros cuadrados, incluye piezas localizadas durante diversos 

trabajos de investigación. 

“Estos hallazgos cambiaron muchísimo nuestra concepción de Teotihuacan, siempre 

la estudiamos como una sociedad bastante relajada y pacífica, sabíamos que había 

militarismo, pero desconocíamos la magnitud y el significado de los entierros de la 

Pirámide de la Luna, mismos que han resultado fundamentales para explicar que se 

trataba de un pueblo guerrero.”  
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El mayor polo de atracción 

Teotihuacan es el mayor ejemplo que podemos tener de una población 

prehispánica, en el periodo clásico. Entre los años 110 antes de Cristo al año 650 de 

nuestra era, fue el mayor polo de atracción comercial, religiosa, ideológica y social, 

era el centro de Mesoamérica, indicó el arqueólogo Miguel Baez. 

Es el sitio arqueológico que nos ayuda a entender uno de los periodos importantes 

de nuestro pasado, es el lugar que es considerado como el arquetipo de los sitios de 

la historia. Por ejemplo para los aztecas, Teotihuacan era el sitio donde se originó el 

mundo. 

La exposición también hace referencia a los grandes enigmas que aún no son 

revelados de la cultura teotihuacana: “La razón del ocaso de esta civilización, su 

origen, el lenguaje que hablaban y cuál era su verdadero nombre, porque 

Teotihuacan es el nombre que le dan los aztecas, en el siglo XVI. Actualmente, no 

sabemos cómo llamaron los antiguos a este asentamiento” 
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APOYAN A JÓVENES CON DISCAPACIDAD AUDITIVA PARA CURSAR 
BACHILLERATO 

 
Buscan incorporarlos a programa de educación a distancia; ayudarlos a ser 
independientes, objetivo 
 
MÓNICA ARCHUNDIA 

Son jóvenes que por su discapacidad auditiva han pasado por distintos procesos de 
escolarización. La mayoría de ellos completó la secundaria pero sin contar con las 
habilidades requeridas. Sin embargo, ahora forman parte de un grupo piloto que 
pretende prepararlos para cursar el programa de Bachillerato a Distancia.  

Ellos reciben instrucción en la comprensión de lectura por parte de la UNAM y 
enseñanza en matemáticas por parte del IPN, así como la materia de computación 
en un aula y con el apoyo de una traductora del lenguaje de las señas.  

Alejandra concluyó su secundaria, hizo su examen para preparatoria y fue aceptada 
en el Bachilleres número 2, el mismo que decidió abandonar un mes después, 
cuando se desesperó por no entender a sus maestros y compañeros. “Sí me gustó, 
pero porque no podía leer los labios a los maestros y me enojaba porque no podía 
entender”, responde en un español muy comprensible.  

Luis Carreón, coordinador del Programa de Bachillerato a Distancia de la Secretaría 
de Educación capitalina (SEDF), explica que se pretende preparar a los estudiantes 
para incorporarse al curso propedéutico que todo alumno debe realizar antes de ser 
aceptado en este sistema.  

Volver independientes a los jóvenes silentes es parte de los objetivos; por eso 
cuentan con traductor de señas, pero también se promueve entre ellos el 
bilingüismo, es decir que usen el lenguaje hablado en la medida de lo posible para 
que no dependan de alguien que interprete lo que dicen.  

“Yo quería entender de todo sobre las ciencias, pero no podía y aquí me siento 
tranquila porque ya pude entender, ya tengo amigos con quien convivir y divertirme. 
Antes era incapaz de entender qué decían y me reía sólo cuando ellos se reían”, 
reconoce Alejandra.  
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Esta jovencita de 20 años es de las más avanzadas porque es bilingüe y muestra 
facilidad para comprender las clases. Por eso es de las pocas que pasará al 
siguiente nivel: al curso propedéutico, con alumnos regulares.  

Después será parte del Bachillerato a Distancia y podrá cursar este nivel desde 
cualquier parte, con apoyo de un equipo de cómputo.  

Manuel Ulloa, director de Planeación de la SEDF, señala que aunque trabajarán a 
distancia, los estudiantes con sordera recibirán apoyo presencial algunos días por 
semana.  

Por ahora, el grupo piloto con 28 jóvenes recibe apoyo del Centro de Investigación y 
de Estudios Avanzados (Cinvestav) del IPN. Se planea aumentar el número de 
estudiantes en este prepropedéutico porque hay al menos 42 personas en espera. 
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EXIGEN CONSULTA ENTRE COMUNIDAD DE LA UAM SOBRE 
NUEVO PLANTEL EN LERMA 

Ante la reciente aprobación por parte del Colegio Académico de la Universidad 
Autónoma Metropolitana para la creación de la quinta unidad de esta institución, que 
se ubicará en el municipio de Lerma, estado de México, han surgido en la 
comunidad distintas preocupaciones por el carácter apresurado de esta decisión, 
que impacta no sólo el crecimiento de la UAM sino también el carácter y la 
orientación de nuestra Universidad. ¿Por qué la urgencia de las autoridades en 
decidir el futuro de nuestra casa de estudios sin consultar ni informar a la comunidad 
de la UAM? 

Denunciamos el intento de las autoridades de la UAM de excluir a la comunidad y de 
imponer una decisión vinculada a intereses económicos y políticos ajenos a nuestra 
institución. Exigimos que se informe y se abra una consulta a todos los universitarios 
y que nuestra universidad siga trabajando en favor de las necesidades de nuestro 
pueblo y no de los intereses privados que se vienen apoderando de la educación 
pública superior. Llamamos a la comunidad a estar atentos frente a las decisiones 
que tome el Colegio Académico en su reunión de este viernes 22 de mayo en la 
UAM-Xochimilco, y a iniciar por nuestra propia cuenta la discusión y la consulta en 
toda la UAM. 

Colectivo de Resistencia Estudiantil 10 de Junio UAM-Xochimilco. Responsable: 
Luis Ángel López Santiago 

 

 

 


